
Ata da 32ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 11 de setembro de 2023. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos onze dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Trigésima Segunda Sessão Ordinária do 3º ano da 18ª 

legislatura, sob a Presidência do Vereador Eduardo Dade Sallum e secretariada pelo 1º 

Secretário Vereador Renan Cortez e 2º Secretário Vereador Fábio Antônio Villa Nova. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Boa noite a todos e a todas. Vamos dar início à Sessão Ordinária 

do dia 11/09/2023. Que o senhor Segundo Secretário faça a verificação de presença dos 

senhores vereadores e das senhoras vereadoras para efeito de quórum e darmos início à 

presente Sessão Ordinária. [2º SEC. VER. FABIO ANTONIO VILLA NOVA]: Senhor presidente, há 

quórum suficiente para iniciarmos a presente sessão. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Obrigado, vereador. Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, vereador Maurício Couto. 

[VER. MAURÍCIO COUTO]: Boa noite a todos. Provérbios 22:17-19. “Inclina o teu ouvido e ouve 

as palavras dos sábios, e aplica o teu coração ao meu conhecimento. Porque te será agradável 

se as guardares no teu íntimo, se aplicares todas elas aos teus lábios. Para que a tua confiança 

esteja no Senhor, faço-te sabê-las hoje, a ti mesmo.”. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Obrigado, vereador Mauricio. Sob a proteção de Deus, iniciamos nossos trabalhos. Reverência 

ao Hino a Tatuí ((Execução do Hino a Tatuí)). Passaremos à apreciação, discussão e votação das 

Atas das Sessões Ordinárias e Extraordinária dos dias 28 de agosto e 04 de setembro de 2023. 

Em discussão. Em votação. APROVADAS por 11 votos. Vou fazer a leitura de uma comunicação 

que foi feita à presidência dessa Câmara mediante o Decreto nº 24.524, de 11 de setembro de 

2023, que exonera o senhor Paulo Sérgio de Almeida Martins, Secretário Municipal de 

Agricultura, Meio Ambiente e Bem-estar Social. Assinado: Prefeito Miguel Lopes Cardoso Junior. 

((leitura na íntegra)). Então damos ao vereador Paulinho Motos, que volta a essa casa, as boas-

vindas. O vereador Hiago, que estava interinamente assumindo a cadeira do vereador Paulinho 

nesta câmara, nós também damos as nossas saudações, e esse parlamento se sente honrado de 

ter recebido o vereador suplente Hiago nesta casa, e dando boas-vindas ao vereador Paulinho 

Motos. Que o senhor Secretário proceda à leitura do Expediente. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: 

*Ofício nº 1144/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Via das Leis Municipais nº 5833, 5834 e 5835, 

promulgadas em 05/09/2023; *Ofício nº 140/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Resposta do 

Requerimento nº 2871/2023; *Ofício nº 130/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos 

Requerimentos nº 2354, 2372, 2380 e 2486/2023; *Ofício nº 141/2023 – PREFEITURA 

MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 2559 a 2573, 2576, 2578, 2579, 2581, 2584, 

2586, 2587, 2592 a 2596, 2598 a 2620, 2622, 2624, 2625, 2628, 2629, 2631 a 2633, 2636, 2638, 

2641, 2647 a 2653/2023 e ciência das Indicações nº 729 a 736 e 738 a 745/2023; *Ofício nº DITN 

701/2023 – DIRIGÊNCIA REGINAL DE ENSINO – Respostas dos Requerimentos nº 2580 e 

2725/2023; *Ofício nº 101-VISA/2023 – Resposta ao Requerimento nº 2553/2023; *Ofício nº 

102-VISA/2023 – Resposta ao Requerimento nº 2553/2023; *Ofício nº 808/2023-BHCL/TATUÍ - 

D
O

C
U

M
E

N
T

O
 A

S
S

IN
A

D
O

 D
IG

IT
A

LM
E

N
T

E
 -

 P
R

O
T

O
C

O
LO

:  
- 

C
H

A
V

E
 D

E
 V

A
LI

D
A

Ç
Ã

O
: R

D
60

-0
X

E
E

-R
S

8C
-4

5W
G



Resposta ao Requerimento nº 2658/2023; *Ofício nº 120/2023/BHCL/SÃO PAULO/TATUÍ –

Assunto: Pacientes atendidos nesta UPA, Utilidade de Pronto Atendimento Doutor Augusto 

Moisés de Menezes Lanza; *Ofício nº 531/CMT/2023 - Moção de Apoio nº 413/2023; *Convite 

- MOVIMENTO EMPREENDEDOR - Mentes Vencedoras Rumo ao Sucesso, dia 18/09/2023, às 

18h30, no Conservatório Dramático e Musical Doutor Carlos de Campos. [PRES. VER. EDUARDO 

DADE SALLUM]: As Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao senhor prefeito, sendo 

as de nº 797 a 803/2023. Que o senhor secretário proceda à leitura dos Requerimentos e 

Moções dessa sessão. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: REQUERIMENTOS Nº S 2987 A 3055/2023. 

2987/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar a poda das 

árvores existentes na extensão da Rua Alberto Antunes Alegre, no Parque Marajoara. Autoria: 

PEPINHO; 2988/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar a 

limpeza e capina na extensão toda da Avenida Ângelo Poles. Autoria: PEPINHO; 2989/2023 – 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar a capina e poda de árvores, 

na rua principal do Bairro dos Mirandas. Autoria: PEPINHO; 2990/2023 – Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de fazer a manutenção da Ponte do Bairro dos Mirandas Autoria: 

PEPINHO; 2991/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar a troca 

das lâmpadas queimadas por LED, na Rua Geraldo Enéas. Autoria: PEPINHO; 2992/2023 – 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar a substituição por Lâmpadas 

de LED na extensão toda do Bairro dos Mirandas. Autoria: PEPINHO; 2993/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a substituição das lâmpadas queimadas 

da Rua José Gaspar, próximo ao nº 123, no Jardim Juliana. Autoria: HIAGO DAROS; 2994/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a troca da lâmpada queimada 

na Rua Bepe Vanni, próximo ao nº 310, Junqueira. Autoria: HIAGO DAROS; 2995/2023 - Requer 

do Prefeito que informe se os animais de rua atropelados e doentes que são resgatados pelo 

Bem Estar Animal, estão sendo verificados se estão com microchip, para identificar o tutor. 

Autoria: GABRIELA XAVIER; 2996/2023 - Requer do Prefeito que informe se existe a possibilidade 

de colocar um mural permanente na Praça da Matriz, com as fotos dos animais para adoção do 

Canil Municipal e dos animais que estão sobre a tutela dos protetores de animais cadastrados 

deste município. Autoria: GABRIELA XAVIER; 2997/2023 - Requer do Prefeito que informe se há 

em planejamento a intenção de se realizar o recapeamento das ruas do Jardim Tatuí. Em caso 

positivo, para quando? Em caso negativo, por qual razão? Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

2998/2023 - Requerem do Prefeito, em reiteração ao requerimento nº 2168/23 e resposta 

ofertada através do ofício nº 303/2023/ENGENHARIA/SOI/PMT, que informe se já realizou o 

estudo informado e quando executará o serviço de construção de calçadas na área verde situada 

às margens da Rua Vice Prefeito Nelson Fiuza, próximo à entrada para o Condomínio Residencial 

Esplanada. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, PEPINHO; 2999/2023 - Requer do Prefeito que 

realize vistoria e nos informem quando será possível realizar a poda da árvore situada na 

Avenida Zilah de Aquino, 1245, Bairro Nossa Senhora de Fátima. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 3000/2023 - Requer do Prefeito que realize vistoria e nos informe se existe a 

possibilidade de realizar a construção de lombadas ou instalação de outros redutores de 

velocidade na Avenida Mário Mantovani, no Jardim Mantovani. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 3001/2023 - Requer do Prefeito que informe qual será o valor total necessário para 

custear a folha de pagamento dos funcionários públicos municipais da Administração Pública 

direta, considerando a referência dos meses de setembro, outubro, novembro e dezembro, 13º 

salário, além dos encargos trabalhistas, especificando mês a mês. Autoria: JOÃO EDER ALVES 
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MIGUEL; 3002/2023 - Requer do Prefeito informações a respeito da arrecadação através do FPM 

(Fundo de Participação dos Municípios), no período de janeiro de 2022 até agosto de 2023, além 

de previsão a respeito do período de setembro de 2023 até dezembro de 2023. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 3003/2023 - Requer do Prefeito informações a respeito da arrecadação 

através do ICMS (Imposto Sobre Circulação de Mercadorias e Serviços), no período de janeiro 

de 2022 até agosto de 2023, além de previsão a respeito do período de setembro de 2023 até 

dezembro de 2023. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3004/2023 - Requer do Prefeito que 

informe quando será realizada operação de recuperação asfáltica (tapa buraco) na Vila São 

Cristóvão CESP. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3005/2023 - Requer do Prefeito que 

informe se há em planejamento a intenção de realizar o recapeamento das ruas da Vila São 

Cristóvão - CESP. Em caso positivo, para quando? Em caso negativo, por qual razão? Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3006/2023 - Requer do Prefeito que informe quando será realizada, 

de acordo com sua programação, a operação tapa buracos, na Estrada Principal do Bairro 

Congonhal, especialmente no trecho após a Escola Mun. Carlos Alberto Lourenço. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 3007/2023 - Requer do Prefeito informações a respeito do TATUIPREV. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3008/2023 - Requer do Prefeito que realize vistoria e 

informe de que forma e quando realizará o problema de acúmulo de água e sujeiras paradas na 

Rua Ezidio Vieira, próximo ao número 60, no Jardim Rosa Garcia II. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 3009/2023 - Requer do Prefeito que realize estudos e informe de que forma pode 

promover maior segurança no trânsito e especialmente pedestres, na Avenida Heleonildes 

Maciel de Menezes, na Vila Esperança. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3010/2023 – Requer 

do Prefeito que informe, reiterando o Requerimento nº 2494/23, o que será feito com esse 

espaço da usina de britagem do Jardim Gramado, que está preocupando os moradores devido 

ao descarte irregular de lixo no local. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3011/2023 – Requer do 

Prefeito que informe o custo total dos pontos de ônibus instalados no Bairro Vida Nova Tatuí. 

Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3012/2023 - Requer do Prefeito que informe quantos médicos 

pediatras atendem na ESF Roseli de Oliveira Camargo, no Jardim Santa Rita de Cássia. Autoria: 

MARCIO DO SANTA RITA; 3013/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

instalar um braço com luminária na Rua Maria de Almeida Souza, no Res. San Marino. Autoria: 

MARCIO DO SANTA RITA; 3014/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a manutenção e troca das luminárias do Residencial San Marino. Autoria: MARCIO DO 

SANTA RITA; 3015/2023 - Requerem do Prefeito que informe o valor do aluguel da “Casa de 

Apoio ao Tratamento de Câncer de Tatuí”, na cidade de Jaú. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA, 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 3016/2023 - 

Requer do Prefeito que informe quantas e quais ações de conscientização sobre o consumo de 

álcool entre jovens estão sendo realizadas pela Prefeitura. Autoria: MAURICIO COUTO; 

3017/2023 - Requerem do Prefeito que informe, com base no Decreto 24.508, de 31 de Agosto 

de 2023, se haverá algum corte nas despesas encaminhadas para a Santa Casa, que possa 

comprometer algum serviço ou algum pagamento. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 3018/2023 - Requerem 

do Prefeito que informe se existe dotação orçamentária para garantir o pagamento do 13º dos 

funcionários da Santa Casa. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO 

DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 3019/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua José Aguiar Rost, no Jardim 

Wanderley. Autoria: RENAN CORTEZ; 3020/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 
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possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Prof. Antonio Prado Neto e na Rua 

Franklin Cornélio Lamoza, no Jardim Wanderley. Autoria: RENAN CORTEZ; 3021/2023 - 

Requerem do Prefeito que informe, sobre a Santa Casa e a empresa GEOSAUDE, qual a forma 

de contratação dessa empresa, qual período prestou serviços, qual serviço foi prestado, qual o 

motivo da demora de realizar o distrato com a respectiva empresa e por qual motivo pagou 

todas as parcelas, inclusive a multa, se foi a GEOSAUDE que deu causa para o encerramento do 

contrato. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, 

MAURICIO COUTO, PEPINHO; 3022/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar a manutenção da iluminação pública da Viela Eugenio Pereira, no B° Santa Cruz. 

Autoria: RENAN CORTEZ; 3023/2023 - Requerem do Prefeito que informe qual a empresa que 

será responsável pelos serviços laboratoriais que estará situada na Santa Casa, enviando cópia 

do processo licitatório da empresa ganhadora para prestação de serviços laboratoriais, da ata 

de registro de preços aberta para a contratação da empresa terceirizada, os 03 orçamentos de 

acordo com a lei de licitação das empresas que concorreram e o respectivo contrato firmado 

com a empresa. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA 

RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 3024/2023 - Requer do Prefeito que informe quais 

providências pretende tomar em relação ao controle populacional de capivaras, animais 

hospedeiros do carrapato-estrela, transmissor da febre maculosa. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

3025/2023 – Requerem do Prefeito que informe se procede a informação que o município está 

há quase um mês sem agendamento dos exames laboratoriais via SUS, como (hemograma, 

urina, etc.), quantos exames são realizados em cada unidade de saúde de Tatuí e em quanto 

tempo o resultado é disponibilizado após atendimento e o motivo da demora em agendar e 

realizar até os exames de rotina. Autoria: PEPINHO, CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO; 3026/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de reformar a Praça do Jardim Wanderley. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 3027/2023 - Requer do Prefeito que informe qual a previsão para finalização das obras 

do entorno do Ribeirão do Manduca, na altura da APAE. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3028/2023 

- Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas convencionais, 

por lâmpadas de LED, da Rua Sete de Abril. Autoria: RENAN CORTEZ; 3029/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar lixeiras nos pontos de ônibus dos bairros 

da cidade. Autoria: RENAN CORTEZ; 3030/2023 - Requer do Prefeito que informe quem são os 

membros do Conselho do CEU das Artes Tatuí, quais são as datas e local que o referido Conselho 

se reúne, existe alguma forma de divulgação dos encontros do Conselho com o fim de viabilizar 

a participação da sociedade civil e envie cópia do Estatuto que regula o Conselho gestor do CEU 

das Artes Tatuí. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3031/2023 - Requerem do Prefeito que informe se 

existem funcionários dispensados de registrar o ponto informando os motivos de os mesmos 

não o fazerem e se os cargos comissionados também fazem o uso do equipamento de controle 

de horas, informando quais os cargos. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, 

MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 3032/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade da Prefeitura, em parceria com a Sociedade Civil, criar um grupo 

de apoio aos artistas de nosso município com o objetivo de auxiliá-los na elaboração de projetos 

destinados aos Editais da Cultura. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3033/2023 - Requer do Prefeito 

que informe qual a empresa responsável pela implementação do piso tátil na região central de 

nosso município, qual o valor do contrato e quais vias serão contempladas com a referida 

acessibilidade. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3034/2023 - Requer da Diretoria de Ensino da 
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Região de Itapetininga, que envie documento comprobatório da existência de professores 

especializados no atendimento educacional especial na E.E. Altina Maynardes Araújo. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 3035/2023 - Requerem do Prefeito que informe quantos cargos 

comissionados existiam na Administração Pública em 2022, quantos cargos comissionados 

existem hoje na administração e quais são os respectivos cargos. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 3036/2023 

- Requer do Prefeito que informe, com base na resposta ao Requerimento nº 2551/23, se a 

contratação de empresa especializada para analisar as alterações necessárias na LC 08/2010 

com o objetivo de viabilizar a realização de concurso para Diretores das Escolas Municipais será 

feita de forma direta ou será aberto processo licitatório. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3037/2023 

- Requerem do Prefeito que envie a listagem completa dos imóveis locados pela Prefeitura de 

Tatuí, período em que foram locados e a duração dos respectivos contratos, valor de pagamento 

mensal de cada um dos imóveis locados, se os pagamentos de alugueis estão rigorosamente em 

dia e se haverá o encerramento de algum dos contratos dos imóveis locados, em virtude da 

publicação do decreto de contingenciamento de despesas. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, 

CINTIA YAMAMOTO, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 3038/2023 - 

Requer do Prefeito que informe quanto à Cooperativa de Reciclagem e com fundamento nas 

respostas aos Requerimentos nº s 2442/23 e 2443/23, quando pretende iniciar os estudos sobre 

a viabilidade para fornecimento de EPI’s e se o Executivo pretende incluir no Projeto da Lei 

Orçamentária Anual de 2024, aumento nos recursos destinados à Cooperativa de Reciclagem. 

Autoria: EDUARDO SALLUM. [2º SEC. VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: 3039/2023 - 

Requerem do Prefeito que informe, com base no Decreto 24.508, de 31 de agosto de 2023, se 

haverá racionamento e corte de alguns cargos comissionados da Administração Pública 

Municipal. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, 

MAURICIO COUTO, PEPINHO; 3040/2023 - Requer do Prefeito que informe em atenção à 

resposta ao Requerimento nº 2440/23, enviada pela Secretaria Municipal de Agricultura, Meio 

Ambiente e Bem- Estar Animal, quando pretende iniciar o pagamento de adicional de 

insalubridade aos servidores do Banco de Alimentos. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3041/2023 - 

Requer do Prefeito que informe quantos cavalos caídos e abandonados foram resgatados pelo 

Bem Estar Animal em 2023 e se os tutores localizados foram multados. Autoria: GABRIELA 

XAVIER; 3042/2023 - Requer do Prefeito que informe se o pagamento da empresa terceirizada 

F. R. Higienização está em dia, enviando cópia das notas fiscais emitidas e respectivos extratos 

de pagamento das mesmas. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 3043/2023 - Requer do Prefeito que 

informe se o pagamento da empresa terceirizada Brasil Laudos está em dia, enviando cópia das 

notas fiscais emitidas e respectivos extratos de pagamento das mesmas. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO; 3044/2023 - Requer do Prefeito que informe se o pagamento da empresa 

terceirizada Igor Sanches de Oliveira está em dia, enviando cópia das notas fiscais emitidas e 

respectivos extratos de pagamento das mesmas. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 3045/2023 - 

Requer do Prefeito que informe se o pagamento da empresa terceirizada Iamonte Gestão em 

Saúde está em dia, enviando cópia das notas fiscais emitidas e respectivos extratos de 

pagamento das mesmas. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 3046/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar um Mutirão de Castração Público neste mês de 

setembro. Autoria: GABRIELA XAVIER; 3047/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de instalar iluminação pública na praça localizada entre as Ruas Joaquim Mota e 

Profª Maria J. Bertrami, na Fundação Manoel Guedes. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 3048/2023 
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- Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas, por 

lâmpadas de LED, da Rua Nho Quim Marques. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 3049/2023 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas, por lâmpadas 

de LED, da Rua Gov. Pedro de Toledo. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 3050/2023 - Requer do 

Prefeito que informe se a operação de crédito, no valor de R$ 30.000.000,00, autorizada através 

da Lei nº 5.802/23, destinada a MacroDrenagem, Pavimentação e serviços Correlatos Obras de 

Arte, Construção de Próprios e Equipamentos, já foi realizada junto a Agência de Fomento do 

Estado de São Paulo – Desenvolve SP, informando o valor das parcelas já transferidas, quais as 

datas de recebimento das próximas parcelas, quais obstáculos estão inviabilizando a operação 

e qual o local das obras já iniciadas e paralisadas ou ainda pendentes de início que serão 

prejudicadas em razão da ineficácia da referida operação de crédito. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 3051/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a capina, 

pintura de guias e limpeza da Praça Ayrton Senna. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3052/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a capina e limpeza da praça 

onde fica situada os lagos, no Jardim Rosa Garcia II. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3053/2023 - 

Requerem do Prefeito informações a respeito do processo nº 110/23, pregão eletrônico nº 

048/23, para a aquisição de flyer, folder, cartaz, painéis, banners, faixas, adesivos, lonas, placas, 

troféus, letras caixa, etc. Qual a ficha orçamentária da Lei Orçamentária Anual vigente que indica 

o custeio referente a este pregão eletrônico, o detalhamento da necessidade de uso destes 

materiais em suas respectivas quantidades na Administração, apresentação dos orçamentos que 

indicaram o valor estimado global de contratação, indicação da aplicação e uso destes materiais, 

planejamento temporal em relação ao uso de cada um destes materiais, se já houve a aquisição 

de alguns destes materiais e se a aquisição dos materiais será paralisada em razão da publicação 

do decreto de contingenciamento de despesas feito pela Prefeitura de Tatuí. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, 

PEPINHO; 3054/2023 - Requerem do Prefeito informações a respeito do pregão 4/2023, cujo 

objeto foi o registro de preços para futura e eventual aquisição, fabricação, fornecimento e 

instalação de abrigos de ônibus, kits fotovoltaicos, lixeiras e relógio hora, temperatura e 

propaganda digital para instalação em espaços públicos, no valor de R$ 8.457.723,83. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, 

PEPINHO; 3055/2023 - Requer do Prefeito que informe se o projeto de revitalização da Praça 

Santa Cruz já foi elaborado, enviando relatório indicando o custo executado com a substituição 

das luminárias LED realizada no referido local. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL. MOÇÕES: Nº 

S 523 A 529/23. 523/2023 - Aplausos e Congratulações ao Centro Ortopédico Tatuí - COT, na 

pessoa do Dr. Antonio Sérgio Penalva de Oliveira, Dr. Celso Koyama e Dra. Rita de Cássia Koyama, 

em virtude do notável trabalho e em comemoração à passagem dos 30 anos de fundação. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 524/2023 - Aplausos e Congratulações ao Grupo Moreno, na 

pessoa do Ilmo. Sr. Renato Mingote, em razão da inauguração do empreendimento Pets 

Memory, na Rua Coronel Aureliano de Camargo, 949, no centro, que ocorreu em evento 

realizado no dia 05 de setembro de 2023. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 525/2023 – Aplausos 

e Congratulações a Tatuí Mix, nas pessoas do Sr. Marcelo Cassemiro e do Sr. Mamede Cassemiro 

Neto, pelo brilhante e representativo trabalho que vem realizando em Tatuí. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO; 526/2023 – Aplausos e Congratulações a BLX Transportes, nas pessoas do Sr. 

Marcelo Cassemiro e do Sr. Mamede Cassemiro Neto, pelo brilhante e representativo trabalho 

que vem realizando em Tatuí. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 527/2023 – Aplausos e 
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Congratulações a It’s Abud, na pessoa da Sra. Carolina Abud, pelo brilhante e representativo 

trabalho que vem realizando em Tatuí. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 528/2023 – Aplausos e 

Congratulações a Recap Tatuí Reformadora de Pneus, nas pessoas do Sr. Marcelo Cassemiro e 

do Sr. Mamede Cassemiro Neto, pelo brilhante e representativo trabalho que vem realizando 

em Tatuí. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 529/2023 – Aplausos e Congratulações ao Capitulo 

Cavaleiros da Luz de Tatuí n° 666 da Ordem Demolay, que completará no dia 12 de setembro, 

20 anos de sua fundação. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Obrigado, vereador Fábio Villa Nova. Nós vamos abrir o tempo de 60 segundos para os 

vereadores se inscreverem para discussão e votação dos Requerimentos e das Moções. 

Vereador Paulinho não estava no plenário quando eu estava dando boas-vindas ao senhor. Seja 

bem-vindo, vereador! Treze vereadores se inscreveram. Quatro minutos para cada vereador. O 

primeiro vereador a fazer o uso da palavra é o vereador Pepinho. [VER. JAIRO MARTINS]: Boa 

noite, plateia, boa noite, pares, boa noite, presidente. E eu quero falar aqui, dar boas-vindas 

aqui ao Paulinho, um grande amigo nosso, um grande vereador aí, a gente brinca com ele, mas 

eu quero bem ele, viu? E hoje eu estou aqui para falar do bairro dos Mirandas. A uns quatro 

meses atrás aí a gente foi em bloco lá, eu, a Cíntia, o João Éder, o Márcio do Santa Rita, o 

Maurício, nós fomos visitar lá o bairro dos Mirandas, e lá o que estava acontecendo? Tem uma 

ponte que está caindo lá. Então faz quatro meses. A gente fez outro Requerimento aqui para 

cobrar o secretário aí para dar uma atenção lá nos Mirandas. E também lá nos Mirandas tem 

uma estrada que está com mais de 10 lâmpadas queimadas, faz tanto tempo, acho que faz uns 

dois anos disso aí. Então o que acontece? Dar uma atenção no bairro dos Mirandas também. E 

outra coisa, do lado da estrada está precisando da capina também. É um lugar que o povo não 

tem onde passar. E eu quero aqui também falar da Ângela Polis, que é do lado do posto 70, 

começa ali mais ou menos na Tape e termina lá no pontilhão quase a avenida, e está um mato. 

Então eu peço aí para o Patrício, não estou criticando o Patrício, quero bem o Patrício, peço de 

coração para ele fazer uma limpeza para nós lá, porque está muito mato. E também sobre as 

lâmpadas LEDs, o que está acontecendo? As lâmpadas todas queimadas na rua Geraldo Enéias, 

também está queimada as lâmpadas lá, e a gente pede para dar uma atenção. E na Basílio de 

Camargo Barros também está tendo um bueiro que está sem tampa. Eu já cobrei também sobre 

isso, e a gente pede para o prefeito aí, para o secretário dar uma atenção para essas coisas que 

a gente está falando aqui. Mas eu quero falar só falar uma coisa aqui: Paulinho, você, como 

vereador, você é 100, mas, como secretário, você é 99! Boa noite. [VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE 

CAMARGO]: Obrigado pelo aparte, nobre vereador. Também queria dar as boas-vindas ao 

Paulinho, novamente nessa casa. Como falei na sessão passada, “volta, Paulinho!”, o povo te 

elegeu para estar aqui nessa casa, parabéns aí novamente nessa casa de leis, porque, na 

secretaria lá, está muito difícil para o senhor! Parabéns! Eu quero falar do Requerimento aqui 

que nós fizemos juntos, o de nº 3015, não é, nobre vereador Pepe? Foi feito pelos nobres pares 

aqui, Cíntia Yamamoto, Maurício Couto, Pepinho, João Éder e aqui o vereador que vos fala, 

referente à Casa de Jaú. Esse vereador tem recebido reclamações de munícipes sobre o 

funcionamento da referida casa e necessita de resposta para a população: qual é o valor do 

aluguel da casa de apoio ao tratamento de câncer de Tatuí, na cidade de Jaú? Esse aluguel está 

sendo pago corretamente? Quantos atendimentos já foram feitos desde a inauguração e 

quantos estão sendo feitos na presente data? Quantos funcionários atendem na casa? E quem 

é o responsável? Enviar documentos comprobatórios acerca dos questionamentos. Estou 

fazendo esse questionamento juntamente com os nobres pares, porque tivemos algumas 
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informações e precisamos checar se realmente procede as informações ou não, para o melhor 

funcionamento daquela casa, que o quanto é importante para a população tatuiana referente à 

Casa de Jaú. Vamos estar aqui sempre acompanhando e fiscalizando os atos do Executivo, que 

é o dever... ((inaudível)) [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador Pepinho, 

vereador Márcio do Santa Rita. Com a palavra, vereador Fábio Villa. [VER. FÁBIO ANTÔNIO 

VILLA NOVA]: Boa noite, presidente, demais colegas, público presente e o pessoal que está 

assistindo a gente de casa. Vou falar aqui sobre uma Moção que eu fiz de aplausos e 

congratulações ao Capítulo Cavaleiros da Luz de Tatuí, n° 666 da Ordem Demolay, que 

completará, no dia 12 de setembro, 20 anos de sua fundação. A Ordem Demolay é um grupo de 

jovens patrocinado e apoiado pela maçonaria desde 1919, que foi criado nos Estados Unidos da 

América por um Maçom da cidade de Kansas City, chamado Frank Sherman Land. A ordem tem 

por objetivo criar bons cidadãos, que respeitam as leis, que convivem em harmonia com a 

sociedade, que auxiliam o próximo em suas necessidades básicas e educacionais e que, por meio 

do exemplo, sirvam como modelo a ser seguido por todos os jovens. Aproveitando aqui que 

estou falando da moção, no próximo dia 13, quarta-feira, haverá uma sessão pública aberta à 

população aqui na câmara às 19 horas para comemorar os 20 anos do Capítulo, que acontece 

amanhã, mas a sessão pública será no dia 13. Na ocasião, será apresentada a ordem para a 

população e também a Cerimônia das Luzes. A Cerimônia das Luzes é uma cerimônia muito 

bonita que os meninos fazem praticamente toda ela decorada. Nessa cerimônia, a Cerimônia 

das Luzes, é representada por sete velas que simbolizam tudo que é de bom e correto. As setes 

velas simbolizam o amor filial, que é o amor entre pais e filhos, a reverência pelas coisas 

sagradas, que é o respeito pelo que é sagrado, e o amor que temos pelo pai celestial; a cortesia, 

que é o que ilumina nossa vida, e a nossa educação; o companheirismo, que é o amor que temos 

aos nossos irmãos e amigos e é o que mantém vivo os ideais da ordem; a fidelidade, que é 

cumprir conscientemente seus compromissos junto a seus ideais e a seus irmãos e amigos e ao 

pai celestial; a pureza, que é do pensamento, das palavras e ações; e o patriotismo, que é o amor 

e respeito por sua pátria, pelo seu povo, suas origens, é a busca de sempre ser um bom cidadão, 

respeitando as leis de seu país. Então aproveitando novamente aqui, convidar todos os pares, 

público presente e quem está nos assistindo para, na quarta-feira, dia 13, às 19 horas, 

comparecer aqui na câmara para conhecer um pouco mais do Capítulo do Demolay e o que os 

meninos fazem aqui em nossa cidade. Uma boa noite a todos. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Obrigado, vereador Fábio Villa Nova. Com a palavra, vereador Paulinho Motos, 

retornando a esta casa, esta tribuna. Fique à vontade, vereador, pelo tempo de quatro minutos. 

E novamente seja bem-vindo. [VER. PAULO SÉRGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Obrigado, senhor 

presidente. Boa noite, nobres vereadores, nobres pares que estão nos assistindo, público que 

está presente. Senhor presidente, eu queria primeiro agradecer a Deus por essa oportunidade 

de estar retornando. Agradecer a Deus também pela oportunidade que o prefeito me deu, de 

estar à frente da pasta de Agricultura, Meio Ambiente e Bem-Estar Animal. E destacar, senhor 

presidente, que é uma pasta muito importante para nossa cidade. Com poucos recursos, poucos 

funcionários, mas que tem feito um excelente trabalho aqui na nossa cidade. Para quem não 

sabe, o meio ambiente não é só poda e supressão de árvores, né? Apesar de que é o que mais 

aparece, mas nessa pasta tem a Agenda Azul, que são os licenciamentos de empresas, redes 

sim, Sala do Empreendedor, Planejamento Urbano... Também que só nesse ano eles fizeram 637 

processos da Agenda Azul. Também tem o processo da Agenda Verde, que são os licenciamentos 

de vegetação, manifestações, pareceres técnicos, que só nesse ano eles fizeram 126. Também 
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eles têm um trabalho que são os processos de Fiscalização Ambiental, que, só nesse ano, foram 

516 processos. E também os processos de áreas verdes, que são os licenciamentos simplificados, 

que são de podas e cortes, que só nesse ano foram 991 pedidos, e já atendidos, 534. E também 

a equipe de operação, que são compostos por três podadores, quatro ajudantes e três 

motoristas, que fizeram só nesse ano, até o mês de agosto, 2.333 serviços de poda e também 

de corte. Serviços que muita gente não ouvia falar... posso citar o exemplo aqui, senhor 

presidente, da Avenida das Mangueiras, que, segundo os moradores, há mais de 10 anos não 

era feito um serviço desse lá na cidade. Também na avenida de entrada da cidade, doutor Sales 

Gomes, também muitos e muitos anos que não era feito podas e nem supressão, árvores que 

são ali monitoradas pelo CONDEMA, o Conselho Municipal do Meio Ambiente, e outros mais 

serviços que foram feitos. Lembrando que todas essas árvores ou todos os nossos serviços são 

feitos com autorização dos nossos técnicos, técnicos esses que são concursados e que fazem um 

trabalho de excelência. Eu deixo aqui meu agradecimento a cada um desse departamento. Para 

não deixar também de falar, senhor presidente, que, só nesse ano, a vereador Gabriela vai ficar 

contente, são 1200 castrações. E também reabrimos o Parque Maria Tuca, que fazia quase três 

anos que estava fechado... muitas coisas que estavam paradas voltaram a andar. Banco de 

Alimentos, que atende mais de 12 mil pessoas por mês, 256 famílias, 15 entidades. Enfim, 25 

cestas básicas por semana... E algo que me chamou muito a atenção são as conversões que a 

pasta está fazendo, que, em 2022, foram R$ 266 mil reais e, em 2023, R$ 140 mil reais, e essas 

conversões, senhor presidente, é feito para a própria pasta. Então equipamentos para os 

funcionários, moto-poda, motosserra. Existe uma lei aqui de conversão, se eu não me engano, 

é de 2012, que pode converter as multas em alguma coisa para a pasta. Então foi trocado as 

moto-podas, luvas, capacetes, escada, uniforme para os funcionários, tudo isso com conversão 

feita pelos funcionários da pasta. Queria dar os parabéns a todos os funcionários que trabalham 

aí no Departamento de Agricultura, no Departamento do Meio Ambiente e Departamento de 

Bem-estar Animal. Meu muito obrigado, senhor presidente, e conte comigo! [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador Paulinho Motos. Com a palavra, vereadora 

Cíntia Yamamoto. [VER. CINTIA YAMAMOTO]: Boa noite a todos. Eu gostaria de falar sobre 

alguns dos questionamentos em que nós colocamos em conjunto. O primeiro, se as empresas 

terceirizadas que prestam serviço na Santa Casa, se os pagamentos estão em dia, da lavanderia, 

da contabilidade, Yamonte, Brasil Laudos. Também, com base no Decreto nº 24508, de 31 de 

agosto, do prefeito, se haverá corte nas despesas encaminhadas para a Santa Casa, que possa 

comprometer algum serviço ou algum pagamento. Também se existe dotação orçamentária 

para garantir o pagamento do 13º dos funcionários. Porque nós estamos vendo a situação em 

que se encontra a prefeitura e isso nos preocupa muito. Também, com base no Decreto nº 

24508, se existe a possibilidade de racionamento e cortes de alguns cargos comissionados. 

Porque o prefeito, já que ele está cortando gastos, solicitamos que racione os comissionados. 

Aproveitando para falar do Decreto, a gente vem falar do decreto do calote. O porquê “decreto 

do calote”? O Art. 12, “Deverá realizar a análise das despesas já liquidadas e pendentes de 

pagamento, verificando sua compatibilidade com as disponibilidades orçamentárias financeiras 

da administração municipal. E, se caso houver mudanças na ordem cronológica de pagamentos, 

desde que justificadamente e nas hipóteses legais.”. Essa é uma preocupação, por isso que a 

gente fala “decreto do calote.”. É uma preocupação que os fornecedores fiquem sem receber e 

que o prefeito escolha quem ele quer pagar. Nós estamos aqui no mínimo para exercer o nosso 

papel de vereador e levar informações para a população, não puxar o saco do prefeito de 
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estimação de alguns. O próximo, em caráter de reiteração, sobre a obra do laboratório Cruzeiro, 

que é ali na Santa Casa. Não foi respondido o nosso Requerimento sobre o processo licitatório, 

ata de registro de preços, três orçamentos, contrato firmado... e, mais uma vez, o prefeito está 

omitindo informações para essa casa. Então eu acho até que os proprietários da empresa, o 

senhor André Mana e Marcelo Fogaça, não devem nem imaginar que o prefeito está omitindo 

essas informações para a câmara municipal. E o último, não menos importante, em caráter de 

reiteração novamente, sobre a empresa Geo Saúde, que prestou os serviços para a Santa Casa, 

que também não foi respondido. Nós não vamos sossegar enquanto nós não tivermos 

informações para levar para a população do maior saqueamento dentro da Santa Casa; foi quase 

dois milhões que foi saqueado da nossa Santa Casa, e, até agora, nós não temos resposta! Então 

eu falo novamente aqui: prefeito, quem não deve, não teme! Pare de ser incoerente. Boa noite 

a todos. [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Obrigado pelo aparte, vereadora. Gostaria de 

cumprimentá-la em relação às cobranças da Santa Casa; inclusive sua preocupação em relação 

ao 13º dos funcionários da Santa Casa, um Requerimento que nós tivemos a oportunidade de 

assinar a convite da senhora. Então parabéns aí pela iniciativa que, de fato, é uma preocupação 

que bate à porta dos funcionários de Santa Casa todos os anos, e ainda mais esse ano, com o 

contingenciamento das despesas a nível municipal. Obrigado. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Obrigado, vereador João Éder e vereadora Cíntia. Com a palavra, vereador Fábio 

Menezes. [VER. FÁBIO MENEZES]: Senhor presidente, senhores vereadores, público, imprensa 

presente, pessoal que nos assiste pela internet. Como toda sessão já está sendo... a gente vem 

acompanhando a pauta, praxe é o pedido de substituição de lâmpadas em toda a cidade. E como 

não pode ser diferente, recebi também vários pedidos, várias demandas de vários bairros. Até 

porque, com a aprovação da taxa de iluminação pública, todos nós estamos pagando de acordo 

com a testada do nosso imóvel, de acordo com o tamanho, de acordo com o gasto de energia 

de nossa residência, a taxa de iluminação, que é justamente para manutenção da iluminação 

pública e substituição das lâmpadas queimadas. Hoje recebi um pedido do senhor Jorge 

Barbosa, da Colina, que lá existe mais de 48 lâmpadas queimadas dentro do loteamento. E nós 

sabemos que lâmpada é segurança. Assim como todos os bairros necessitam e vêm até nós, 

recebemos lá do Santa Rita vários pedidos de substituição de lâmpadas. Recebemos Jardim 

Gonzaga, centro da cidade, área central da cidade, onde circulam várias pessoas à noite, lojas, 

comércios, com iluminação queimada. E todos esses lugares pagam a taxa de iluminação pública. 

Então precisamos cobrar para que seja feito um mutirão em toda a cidade. Vou fazer o 

Requerimento essa semana, se a prefeitura tem o número exato de lâmpadas queimadas em 

nossa cidade, que eu acredito que passe de mil, duas mil... Pelo tanto de pedido, o Pepinho que 

sempre traz também vários pedidos aqui, o número é grande! E o pessoal está pagando a taxa 

de iluminação, que já vem embutido na conta de energia elétrica! Todos os bairros pagam, todas 

as residências pagam, todo mundo que tem lá o seu relógio de luz está pagando a taxa de 

iluminação para manutenção e substituição. Então precisamos cobrar para que isso seja revisto 

em toda a nossa cidade. Muito obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Obrigado, vereador Fábio Menezes. Com a palavra, vereadora Micheli Vaz. [VER. 

MICHELI VAZ]: Boa noite a todos os nobres, público presente, é muito bom tê-los aqui nesta 

casa de leis, todos estão convidados sempre a participar com a gente na sessão da Câmara 

Municipal. E eu quero parabenizar o trabalho realizado pelo vereador Hiago, que ficou um 

tempo conosco aqui na câmara como vereador, excelente trabalho que ele realizou, e dar as 

boas-vindas para o vereador Paulinho Motos, que retorna hoje para essa casa de leis. Como ele 
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mesmo mencionou, fez um magnífico trabalho! Paulinho, você não é nota 10, você é nota mil, 

pelo trabalho que você fez com toda a questão da estrutura da cidade, com toda a questão da 

castração, você veio para romper os limites e ultrapassar as barreiras e conseguir fazer um ótimo 

trabalho. Parabéns para você e toda a equipe que te acompanhou, porque eu sei que sozinho 

não dá para fazer nada. Eu quero também falar sobre o decreto da responsabilidade fiscal. 

Enquanto alguns falam que é o decreto do calote, eu quero falar do decreto da responsabilidade 

fiscal. É muito fácil, né? Esse decreto, ele foi feito pelos advogados da prefeitura, inclusive pela 

doutora Juliana Mantovani, que é uma excelente advogada e trabalha nas administrações 

públicas há muito tempo. E eu quero dizer, senhor presidente, que ela se encontra no Paço 

Municipal, está à disposição de todos aqui para responder qualquer dúvida, porque o decreto 

foi feito por ela. Inclusive eu acho que todos devem ter o telefone dela. Então é muito mais fácil 

a gente falar, acusar, do que querer entender o que realmente acontece. Também não posso 

deixar de falar da Casa de Jaú, a qual todos aqui conhecem, né? Um trabalho maravilhoso 

realizado pelo Professor Miguel. Enquanto os governos do passado só prometiam, ele veio e fez! 

Nós precisamos de homem com coragem para arregaçar as mangas e fazer o inevitável e fazer 

coisas audaciosas. Nós precisamos de homens que tenham coragem de trabalhar por Tatuí. 

Professor Miguel foi lá, com alguns vereadores aqui presentes, escolheram a casa, alugaram a 

casa... hoje já passaram mais de seis mil pessoas em atendimento! São pessoas que necessitam 

de atendimento, são familiares e até motorista. Passam o dia na casa recebendo cinco refeições 

totalmente gratuita... tem lugar para descansar, tem lugar para tomar banho. Porque antes, 

público presente, quem ia fazer radioterapia, ficava passando mal na praça, ficava vomitando e 

até desmaiando nas praças de Jaú, porque não tinha um lugar para descansar! E chegava de 

madrugada em Jaú e o carro só voltava à noite! Você pensa o sofrimento dessas pessoas, pense 

o sofrimento desses familiares acudindo essas pessoas na rua! E hoje eles têm um lugar digno, 

sabe por quê? Porque Professor Miguel teve coragem. Enquanto muitos aí ficam só jogando a 

informação no ar sobre a respeito da Casa de Jaú, o Professor Miguel tem acolhido as pessoas. 

Então é um trabalho desse que eu quero destacar nesta noite. Nós precisamos de homens de 

coragem na política, de fazer a coisa certa, nós precisamos de homens que pensem nas pessoas, 

que trabalhem pelas pessoas. E é isso que o Professor Miguel tem feito pelas pessoas de Tatuí, 

principalmente com essa Casa de Jaú. E agora que nós inauguramos a Casa de Apoio ao Câncer 

em Tatuí, um equipamento nunca visto, não tem no estado de São Paulo, e nós estamos aqui 

para fazer a diferença! Obrigada. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereadora 

Micheli Vaz. Passo a presidência ao vereador Marquinho de Abreu, vice-presidente, para fazer 

o uso da tribuna. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Com a palavra, vereador Eduardo 

Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, vice-presidente vereador 

Marquinho, nobres vereadores, público que está nos assistindo presencialmente. Senhores, eu 

gostaria de falar sobre o Decreto Municipal nº 24.508. Na justificativa do decreto, ele diz que a 

prefeitura de Tatuí... Para quem não está por dentro do assunto, é um decreto que prevê um 

contingenciamento de despesas, racionamento e equilíbrio fiscal e financeiro da administração 

pública de Tatuí. Para a prefeitura prever corte de despesa, nós temos que entender qual que é 

a justificativa da prefeitura. E no sétimo considerando, vereador Fábio Menezes, está escrito 

assim: “Considerando a acentuada diminuição de receitas municipais, em especial a queda na 

arrecadação da cota de participação do ICMS (...)” - que é um recurso que o estado dá para Tatuí 

- “(...) bem como nas transferências do FPM, Fundo de Participação dos Municípios”, que é do 

governo federal, e no considerando posterior, eles citam um estudo da Confederação Nacional 
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dos Municípios. Eu fui ler o estudo da Confederação Nacional dos Municípios. E, no estudo... eu 

quero que a imprensa Tatuí fale para desfazer fake news em Tatuí, fake news, fake news. Janeiro 

a julho de 2022, comparado a janeiro a julho de 2023, vereador Fábio Menezes, FPM, Tatuí 

recebeu R$ 2,7 milhões a mais do que foi no mesmo período do ano passado. Isso dá 5.92 por 

cento a mais! Daí, vereador João Éder, falaram assim para mim, “Mas você não está descontando 

a inflação”. Descontando a inflação, dá dois por cento a mais de aumento real! Quando a 

prefeitura diz que vai fazer um contingenciamento, um corte de despesas na carne, por causa 

de baixa do FPM, isso tem um termo: mentira! Mentira. Segundo, ICMS... e eu não tenho carteira 

aqui, vereadores, para defender o governo do estado de São Paulo, mas o que é verdade é 

verdade, o que é justo é justo. Janeiro a julho de 2022, comparado a janeiro a julho de 2023, R$ 

1,5 milhão a mais, vereador Fábio Menezes, R$ 1,5 milhão a mais, que dá 2.56 por cento a mais 

no recurso para Tatuí. Eu queria entender, queria perguntar aos senhores vereadores aonde que 

está o desfalque do governo do estado e do governo federal com Tatuí que justifica esse 

decreto? Aonde que está? Sabe onde que está? Está na mentirinha, está na fake news. Inclusive, 

vereador Fábio Menezes, eu consultei o próprio estudo da Confederação Nacional dos 

Municípios, que ele cita no decreto para justificar que houve diminuição de receita... mentira! 

Tenho que falar mais, senhores, me parece que esse decreto é tudo uma cortina de fumaça pra... 

o que está escrito no Art. 12, “A Secretaria de Fazenda, Finanças e Planejamento deverá realizar 

análise de despesas já liquidadas, pendentes de pagamento (...)”, ou seja, a que está pendente 

de pagamento, “(...) promovendo mudanças de ordem cronológica de pagamento.”. Ou seja, 

vereador Pepinho, sabe o que parece? Cortininha de fumaça para só pagar as empresas amigas! 

Não é para pagar as empresas que não são amigas. Para a população entender: há uma ordem 

cronológica por lei de pagamento: empenha, faz a despesa, empenha, liquida. Há uma ordem 

de pagamento cronológica. Daí eu tenho lá, o primeiro pagamento que eu tenho que fazer não 

é de uma empresa amiga, só o quinto pagamento que é da empresa amiga, então o que eu faço? 

Eu faço um decreto tentando mudar a ordem cronológica de pagamento. Fique tranquilo, se 

continuar desse jeitinho, que é bem jeitinho de política com “p” minúsculo, sabe o que nós 

vamos fazer né? Justiça lhe espera. [PRES. VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, 

nobre vereador Eduardo Sallum. Com a palavra, vereadora Gabriela Xavier. [VER. GABRIELA 

XAVIER]: Boa noite a todos. Gostaria de dar boas-vindas ao vereador Paulinho e desejo sucesso 

na sua vereança. E falando em castração, eu tenho mais um Requerimento aqui pedindo mais 

um mutirão de castração para esse mês. Realmente, como o vereador falou, teve um grande 

avanço nas castrações em nossa cidade. A gente sabe que castração, ela é a solução. Quanto 

mais castração, menos animais abandonados e maltratados em nosso município. Eu agradeço o 

prefeito também, que vem dando uma atenção especial para essa causa, que hoje, graças a essa 

atenção, ela vem sendo ouvida e os animais tendo voz, através, eu aqui, como vereadora, 

lutando, a secretaria e o prefeito. E também gostaria de parabenizar a Fabiana Gretchen, não 

sei se é assim que fala, mas que assume agora a nova Secretaria de Agricultura, Meio Ambiente 

e Bem-Estar Animal. E eu desejo sucesso para a Fabiana, e pode contar comigo, sou vereadora 

por essa causa que dedico muito. E também eu gostaria de falar aqui de um outro Requerimento 

que eu fiz: se os animais atropelados e doentes que estão resgatados pelo bem-estar animal 

estão sendo verificados e estão com microchip para identificar o tutor. Isso é muito importante 

porque facilita identificar esses criminosos que não têm capacidade de cuidar de uma vida, e, 

assim ele vai ser punido, a gente não vai ficar enxugando o gelo. Quanto mais a gente conseguir 

identificar essas pessoas que não têm capacidade de ter um animal, é melhor, porque hoje estão 
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sendo até encaminhados para a delegacia. Alguns já ficaram presos, graças a Deus, e recebendo 

processo e até mesmo uma multa. Eu vou falar de um outro, se é possível colocar o mural de 

fotos de animais para doação do Canil Municipal e os que estão sob tutela dos protetores de 

animais cadastrados no nosso município. A gente sabe que castração é a solução, e adoção 

responsável também. Então, colocando esse mural na praça, cada abrigo que são cadastrados 

pela prefeitura têm o direito de colocar o seu animal, a foto, e a pessoa que passar lá, ver e tiver 

interesse em adotar, entra direto em contato com o próprio abrigo, aí o abrigo mesmo vai estar 

fazendo a entrevista, se passar na entrevista, é adotado. Sempre a doação tem que ser 

consciente e responsável. Mesma coisa dos cães do canil: quem tiver interesse em adotar um 

cão do canil entra em contato com a Secretaria do Bem-estar Animal e vai fazer uma adoção 

responsável, com termo, tudo certinho. Então é isso, eu peço uma atenção especial nesse 

Requerimento. Obrigada e boa noite. [PRES. VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, 

nobre vereadora Gabriela Xavier. Passo a presidência ao vereador Renan Cortez, para eu fazer 

o uso da palavra. [PRES. VER. RENAN CORTEZ]: Com a palavra, vereador Marquinho de Abreu. 

[VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Senhor presidente em exercício, membros da mesa, 

nobres vereadores aqui presentes, senhoras e senhores, uma boa noite a todos. Primeiro eu vim 

aqui também para falar da Casa do Câncer de Jaú, no qual recebe o nome da minha mãe Gildete 

Spuri de Abreu, aprovado por essa Câmara Municipal. Quero agradecer a todos os vereadores 

por isso, e também gostaria de parabenizar o prefeito municipal Professor Miguel, por fazer essa 

Casa do Câncer lá de Jaú, que atende muitas pessoas com essa patologia e não tinham onde ficar 

lá em Jaú. E agora tem uma casa aonde têm uma alimentação, aonde a pessoa pode descansar, 

se recuperar, e a gente fica muito feliz com isso, tanto que a nossa câmara dos vereadores, 

através desse presidente, que era presidente na época, e com a ajuda de todos os vereadores, 

nós fizemos uma devolução do valor do duodécimo de R$ 150 mil reais, e depois fizemos uma 

outra devolução no valor de R$ 200 mil reais, totalizando R$ 350 mil reais para a Casa no Câncer 

de Jaú. Uma casa que dá uma condição de qualidade digna às pessoas que fazem o uso de 

tratamento de câncer na cidade de Jaú. E também gostaria de falar sobre o 13º que foi falado 

aqui no nosso município; estive em conversa com o senhor prefeito, e hoje mesmo ele garantiu 

o salário de todo o funcionalismo público, que não vai haver problema nenhum em relação aos 

salários e ao 13º salário do funcionalismo público. Então a gente fica bem tranquilo, porque eu 

fui questionado por vários também funcionários que trabalham em nosso município, 

funcionalismo público, então eu tive a preocupação de conversar com o prefeito hoje e ele me 

falou que não vai ter problema em relação a 13º. E também gostaria de citar aqui em relação ao 

13º da nossa Santa Casa, quando eu fui presidente dessa casa de leis também, com ajuda de 

todos os vereadores, com a devolução do duodécimo aqui na Santa Casa, por quatro anos 

consecutivos, nós pagamos, fizemos a devolução para a prefeitura e foi pago o salário dos 

funcionários da nossa Santa Casa, por quatro anos consecutivos quando eu fui presidente. E 

também não poderia de deixar os outros presidentes que ajudaram aqui também, o vereador 

Júnior Vaz e também o vereador Fábio Menezes, que está sentado aqui hoje, que ajudou a nossa 

Santa Casa, foi quatro vezes também presidente da nossa câmara municipal e também 

colaborou com a nossa Santa Casa. Então é uma situação aonde os vereadores têm preocupação 

com o nosso hospital e é o único hospital que faz atendimento do SUS aqui no nosso município, 

é o único hospital. Então nós temos que olhar com carinho para nossa Santa Casa. E também eu, 

como sócio da nossa Santa Casa, pago a nossa Santa Casa mensalmente, sou sócio em nossa 

Santa Casa, eu verifiquei a situação dessa empresa Geo Saúde também. Não foi nessa época, 
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nessa administração, da administração da Maria Laura com o Diego, que está lá dentro da Santa 

Casa, essa contratação dessa empresa, mas gostaria de avisar a todos que, de três milhões de 

reais que a empresa tinha direito para receber, foi pago dois milhões, e um milhão foi executado 

por serviços não prestados. Então essa administração que está hoje tomou, verificou a situação 

do que foi feito pela outra empresa que estava na Santa Casa e chegaram a uma conclusão que 

foram... que eles tiveram o direito de receber dois milhões de reais por direito, de serviços 

executados lá dentro, e que descumpriu o contrato no valor de um milhão de reais também, que 

foi executado pela nossa Santa Casa através da interventora Maria Laura. Então eu gostaria de 

passar isso para todos, para deixar bem claro, e também depois eu vou pedir a questão de ordem 

para falar de alguns projetos de lei. Então muito obrigado, senhor presidente, e uma boa noite 

a todos. [PRES. VER. RENAN CORTEZ]: Obrigado, vereador Marquinho. Com a palavra, vereador 

João Éder Alves Miguel. [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite a todos. Nós fizemos nessa 

noite um Requerimento tratando ali da Praça da Santa Cruz, a revitalização daquele espaço. No 

ano passado, enquanto componente na mesa diretora, eu abri mão de um dos assessores do 

qual eu teria direito e nós devolvemos à câmara municipal esse recurso para a prefeitura de 

Tatuí, mais ou menos R$ 100 mil, e nós fizemos a Indicação de que o recurso fosse utilizado ali 

na revitalização da Praça Santa Cruz. Fizemos um Requerimento à prefeitura, tem alguns meses, 

questionando a execução e o uso desse recurso. A prefeitura disse que estaria fazendo um 

projeto para revitalizar o espaço e que uma parte dos recursos foi utilizado para substituição 

das luminárias para LED no espaço. Porém, um recurso de aproximadamente R$ 100 mil reais, 

acho que dá para fazer um pouco mais além de trocar a lâmpada, né? Não dá para fazer tudo, 

mas dá para fazer um pouco mais. E aí é o questionamento da população ali do Santa Cruz, que 

quer mais informações sobre o uso desse dinheiro, que é um dinheiro público. Em relação ao 

que o vereador Eduardo Sallum colocou aqui, convido até o presidente a fazer uma consulta 

comigo depois da resposta dos Requerimentos que nós apresentamos nessa noite aqui, 

exatamente tratando da arrecadação que a prefeitura teve através do Fundo de Participação 

dos Municípios e do ICMS, porque nós também temos o desejo de compreender até que ponto 

esses tributos estão interferindo na previsão de receita da prefeitura. Para mim, em especial, 

fica uma reflexão: há alguns meses nós colocamos aqui questionamentos, por exemplo, sobre a 

situação ali dos pontos de ônibus. O vereador Márcio se recorda questionando, não que aquilo 

não fosse bom, mas será que era prioridade? Ou a questão financeira do município era 

compatível para fazer aquisição de pontos de ônibus daquela forma? Não teria uma outra saída 

senão fazer uma parceria com a empresa que detém o serviço de transporte público municipal? 

Então nós fizemos esse questionamento em relação a quanto de fato que a prefeitura comprou 

desses equipamentos... Quais foram as quantidades... Onde foram instalados... Inclusive o 

vereador Márcio fez um Requerimento tratando ali do Pacaembu, Vida Nova Tatuí. E também 

se, em razão desse decreto, esses pontos de ônibus não serão mais adquiridos ou se eles serão 

paralisados durante um tempo. Enfim, da mesma forma, nós fizemos o questionamento em 

relação a outra licitação que nos chamou atenção há um tempo, que foi sobre o pregão 

eletrônico nº 110/2023, que trata da aquisição de folhetos, folder, cartazes, banners. Foi aberto, 

vereador Fábio Menezes, processo licitatório, de cara, de R$ 5,5 milhões para aquisição desses 

materiais. Foi finalizado com R$ 1,8 milhão, uma diferença grande, que chamou a atenção 

inclusive não só dessa casa, como dos próprios fornecedores que estavam concorrendo e que 

colocaram em dúvida a questão da qualidade dos materiais e as quantidades de materiais 

entregues. Então nós estamos questionando: esses materiais continuarão sendo adquiridos ou 
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não? Esses materiais, qual a quantidade de fato que foi entregue à prefeitura até o momento? 

Porque, em resumo de tudo isso, vereador Marquinho, se eu puder concluir, a gente sabe que 

administrar uma cidade não é fácil, porém ela exige estabelecer quais são as prioridades. E aí 

talvez as prioridades não tenham sido bem escolhidas e, por isso, as despesas tenham ficado tão 

altas, o serviço público não tenha sido entregue da forma como a população esperava, e agora 

esse decreto sendo necessário aí ser feito pela prefeitura para conter despesas e dar conta das 

obrigações, principalmente com o funcionalismo público municipal até o final desse ano. 

Obrigado. [PRES. VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. 

Com a palavra, vereador Leandro Magrão. Declinou. Com a palavra, vereador Renan Cortez. 

[VER. RENAN CORTEZ]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, nobres pares, público 

que nos assiste presencial e pela Câmara TV. Gostaria também de fazer menção aqui à questão 

que chega ao nosso município, do contingenciamento de despesas. Nós estávamos 

acompanhando pelos noticiários, jornais, mídias... infelizmente também isso bate à nossa porta, 

seja por um orçamento de expectativa ou então uma diminuição real daquilo que está sendo 

repassado. Do governo do estado, é notório essa diminuição. Em questão de inflação, no 

número real, é notável já essa diminuição. Em questão do governo federal, no número real, a 

questão da inflação, ela não é, mas eu acredito que também na questão da estimativa do que 

estava provisionado, também não está dentro das expectativas dos municípios. A questão do 

contingenciamento, eu acredito que nenhum gestor tenha como uma proposta própria, como 

uma ação calculada em meio a um governo, mas, se necessário, tem que ser feito. A primeira 

preocupação quando nós lemos “contingenciamento”, é justamente os serviços essenciais e 

prioritariamente a mão de obra do nosso município, os trabalhadores e dos servidores do nosso 

município, o qual nós temos visto que tem sido prioridade na gestão do Professor Miguel, haja 

visto a valorização dos funcionários e também os pagamentos antecipados mensalmente aos 

mesmos servidores. Isso nos traduz a importância que o Executivo tem hoje para com os 

servidores do município. Então talvez seja um fator que não nos preocupe nesse momento e 

esperamos também que não seja pauta para discussão. Na questão ainda de economia e de 

necessidade, nós vimos também, queria parabenizar o Executivo e as pessoas competentes, 

pelas restaurações dos pontos de ônibus que foram reinstalados em outros localidades. Isso 

mostra o compromisso com o dinheiro público e também a questão de cuidado com aquilo que 

o município empenhou e também, de alguma forma ainda, foi realocado com um bom uso, que 

isso seja prática não só nos pontos de ônibus, mas também em outras questões do nosso 

município. Ainda falando de contingenciamento, não é fácil tomar, devido às decisões, haja visto 

às vezes na nossa própria casa. Nós temos que fazer opções quando aquilo que está estimado 

ou previsto no orçamento da nossa casa, na nossa vida pessoal, não condiz com aquilo que 

estava estimado. Então nós precisamos nos readequar e sinalizar algumas prioridades de 

economia e outras prioridades de manutenção. Então eu acredito que está sinalizado que os 

funcionários públicos são a prioridade dessa gestão, e isso, enquanto vereador, me agrada de 

ver as ações do Executivo tentando, de alguma forma, enxugar os gastos em outras questões, 

para que não fique vulnerável a folha de pagamento do nosso município. Infelizmente era uma 

questão que nós estávamos acompanhando pela TV, pelos jornais, pelos meios de comunicação, 

e hoje também chega ao nosso município. Que Deus dê sabedoria ao chefe do Executivo, 

Professor Miguel, que ele continue tendo potência e também resguardando todo o nosso 

funcionalismo em meio a essa questão emergencial. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereador Renan Cortez. Coloco neste momento em 
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votação os Requerimentos. APROVADOS por 16 votos. Em votação as Moções. APROVADAS por 

16 votos. Requerimentos ao senhor prefeito nº 2987 a 3033 e 3035 a 3055/2023; Requerimentos 

às Comissões nº 3034/2023. Que o senhor secretário proceda à leitura do Projeto de Lei nº 

74/2023 do Legislativo e, na sequência, a leitura do Projeto de Decreto Legislativo nº 32/2023. 

[1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Projeto de Lei nº 74/2023. Autoria: LEANDRO MAGRÃO. 

Assunto: Dispõe sobre Implantação de Lombadas Ecológicas ou Ondulação Transversal Ecológica 

de Rápida Instalação no município de Tatuí e dá outras providencias; *Projeto de Decreto 

Legislativo nº 32/2023. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI. Assunto: Outorga o título 

de “Cidadão Tatuiano” ao Ilmo. Sr. Wilton Venâncio. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Questão de ordem, vereador Marquinho de Abreu. [VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, senhor presidente, pela questão de ordem. Senhor presidente, eu peço ao senhor que 

o senhor paralise a sessão por 10 minutos, porque nós temos um projeto importante aqui na 

nossa casa de leis, que é o Projeto de Lei nº 65/2023, uma abertura de crédito em relação à 

ponte do Jardim Lírio. Muitas pessoas estão precisando que arrume, que ele necessitam dessa 

ponte, são moradores do bairro Americana, do Jardim Lírio, da Reserva dos Ipês e vários outros 

bairros ali e estão necessitando, a população precisa disso, e está nesse projeto de lei na Câmara 

Municipal aqui, para nós votarmos esse projeto de lei. Eu sei que está no prazo, nós tivemos 

carga hoje em relação ao projeto de lei, eu e o vereador Proença, no qual faz parte da comissão, 

e o vereador Márcio Santa Rita, que também faz parte dessa comissão, para a gente se reunir e 

chegar numa conclusão em relação aos projetos de lei. A gente sabe que está no prazo ainda 

esse projeto de lei, mas a gente, antecipando uma semana, vai ajudar muito a nossa população 

e vai ajudar bastante também os pontos comerciais depois da ponta. Então ali é muito 

importante, os moradores estão precisando que se arrume essa ponte, e nada mais, que esse 

projeto de lei já está aqui nessa casa, esse dinheiro já está na conta da prefeitura para a 

prefeitura usar esse recurso o mais rápido possível, para que conserte aquela ponte do Jardim 

Lírio. Já foi complicado esse recurso estar no nosso município e, graças a Deus, chegou. Então 

nós vamos antecipar praticamente uma semana só, senhor presidente; se caso votar hoje, nós 

vamos antecipar uma semana. Porque eu e o vereador Proença, nós já fizemos a assinatura; vou 

conversar com o vereador Márcio, é prerrogativa dele, mas caso não vote hoje, nós vamos ter 

que votar na segunda-feira que vem. Mas isso aí vai atrapalhar muito a nossa população em uma 

semana também, que a prefeitura pode estar correndo com esses trâmites. E também, senhor 

presidente, a gente sabe também que o Projeto de Lei nº 28, que é da LDO, nós estamos 

precisando o mais rápido possível; a prefeitura está precisando que vote esse projeto; 

regimental, nós já tínhamos que estar votando esse projeto de lei. É prerrogativa da presidência, 

mas a gente pede que se vote esse projeto o mais rápido possível, porque regimentalmente esse 

projeto já era para ter votado, senhor presidente. Muito obrigado, e a gente fica no aguardo do 

senhor estar cancelando por 10 minutos essa sessão, até para que se faça também os 10 minutos 

da próxima Sessão Extraordinária, para a gente estar conversando, eu e o vereador Márcio do 

Santa Rita e o vereador Proença, para a gente dar continuidade ou não nessa votação desse 

projeto hoje, que o senhor mesmo, eu quero agradecer ao senhor, que o senhor falou que, se 

tivesse projeto pronto, o senhor falou que colocaria em votação. Então eu agradeço essa 

disponibilidade de Vossa Excelência. Muito obrigado. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Senhor líder, em relação ao projeto do Jardim Lírio, eu defiro o seu pedido, vamos suspender a 

sessão para ver se há acordo para ser votado ainda hoje em Sessão Extraordinária. Pela ordem, 

o vereador Márcio do Santa Rita. [VER. MARCIO ANTÔNIO DE CAMARGO]: Obrigado, senhor 
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presidente, pela ordem. Eu venho falar aqui, senhor presidente, referente ao Regimento 

Interno, do Art. 52, Parágrafo 2º, está escrito “As comissões não poderão se reunir durante os 

trâmites decorrentes de Sessões Ordinárias, ressalvadas as exceções expressamente previstas 

nesse Regimento.”. Eu venho solicitar mais uma vez, senhor presidente, que realmente, para 

reunir as comissões, não só referente a esse projeto, mas outros projetos que virem nessa casa... 

Art. 52, Parágrafo 2º... já houve solicitações de outros vereadores referente a projeto de leis que 

chegam em cima da hora, por incapacidade infelizmente da atual administração pública do 

senhor Prefeito, e nós não estamos aqui para assinar documento sem poder analisar, senhor 

presidente. Eu peço encarecidamente, não é para a base do senhor prefeito, mas também para 

os vereadores que também compartilham junto com esse vereador, que eu vejo assim, que nós 

precisamos saber o que nós estamos assinando. E então, até a semana passada teve um 

vereador da base do senhor prefeito que me procurou, pedindo que seria possível eu assinar 

um parecer de um projeto que nem sequer o procurador tinha analisado. Então eu peço 

encarecidamente aos nobres pares que respeite esse momento no tempo hábil a esse vereador, 

e também aos demais vereadores. Eu acho que ninguém pode assinar um documento sem poder 

analisar, porque o Poder Executivo, ele leva tanto tempo, tem projetos lá que ficou parado mais 

de mês lá, senhor presidente! Um projeto que me chamaram referente ao Tatuí Prev, o atual 

administrador elaborou o projeto, o projeto ficou mais de mês lá, e depois manda aqui e quer 

que nós votemos a toque de caixa? Eu não acho correto isso.! Nós precisamos votar, nós 

precisamos saber o que nós estamos votando! Já não basta o que ele já passou, senhor 

presidente, e o que vem passando? Eu acho que todos nós estamos podendo ver ao vivo e a 

cores dessa administração pública, senhor presidente. E eu peço encarecidamente, o que está 

no Regimento Interno, que esse vereador, não somente esse, mas os demais vereadores dessa 

casa seja respeitado, porque nós não estamos aqui para representar a si próprio ou a nossa 

família, senhor presidente, nós estamos aqui para representar uma sociedade. Então nós 

precisamos analisar e tirar dúvidas, muitas das vezes, com o jurídico de nossa extrema confiança, 

para a gente poder assinar e saber a certeza daquilo que nós estamos fazendo, senhor 

presidente! Então peço encarecidamente que se respeite o Regimento Interno para que 

realmente possa esse projeto vir para esse vereador e analisar, não somente esse projeto, mas 

qualquer projeto sendo mesmo de relevância dentro da nossa cidade. A preocupação é do 

executivo, não é preocupação nossa; nós temos o tempo hábil, e o prefeito tem feito tempo 

hábil dele para mandar os projetos de lei a essa casa? Agora se ele tem problema lá, o problema 

lá não é nosso, é dele. Então ele que resolva, senhor presidente, com todo respeito ao senhor 

presidente, à mesa e aos nobres pares dessa casa de leis e a todos que nos assistem pela TV 

Câmara e ao plenário também que está aqui. Muito obrigado, senhor presidente, pela palavra. 

[PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Vereador Márcio, o senhor tem total razão no que o 

senhor está falando; reunião de comissão não pode ser feita pelo nosso Regimento, o senhor 

tem total razão, citado Artigo do regimento. Eu entendi que não seria um pedido de uma 

reunião, seria um pedido de suspensão para conversa entre líderes. Mas eu vou falar para o 

senhor, o senhor aqui não é obrigado a nada. O senhor sabe, o senhor está dentro da lei, dentro 

do seu direito regimental, enquanto representante do povo aqui dentro, e em nenhum 

momento esta presidência vai passar por cima do senhor, o senhor pode ficar tranquilo! E por 

nenhum vereador aqui. Eu respeito muito o mandato de cada um desses vereadores aqui, posso 

discordar, ter opiniões diferentes, mas respeito muito, tá bom, vereador? Então não vão passar 

por cima... se o senhor entende que vai querer mais tempo... Aliás, o tempo regimental na 
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verdade é o tempo que está descrito no Regimento, o senhor tem total razão disso, esta 

presidência não vai passar por cima do senhor, não, tá bom? Pode ficar tranquilo. Questão de 

ordem, vereador Marquinho. Eu só peço, vereador, o seguinte, eu concedi já a questão de 

ordem sobre o tema, a não ser que tenha uma mudança na posição, vereador, porque senão 

fica... se a gente ficar rebatendo o mesmo tema, o regimento não permite que a gente tenha 

várias questões de ordem com o mesmo tema e com a mesma pessoa. [VER. ANTÔNIO MARCOS 

DE ABREU]: Regimentalmente. Eu recebi hoje, o Proença já fez a assinatura, eu já fiz a assinatura, 

vou dar carga em resposta ao vereador Márcio do Santa Rita, que ele já respondeu, então não 

precisa o senhor paralisar a sessão, que ele já respondeu que vai querer o prazo. Então será 

dado o prazo amanhã, uma carga amanhã e, até sexta-feira, o vereador Márcio é obrigado a 

fazer a devolução desse projeto, é obrigado, e a gente faz a votação, daí se o senhor autorizar, 

na próxima segunda-feira. Muito obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Sem problemas. A questão da Ponte do Jardim Lírio, vereador, é uma questão que foi 

reivindicada junto ao ministro Alexandre Padilha e é um recurso do governo federal de um 

milhão e vinte e poucos mil reais, eu acho que daí tem uma contapartida da prefeitura de R$ 

cento e poucos mil, se não me engano. Então é do nosso total interesse que ele seja votado, a 

partir do momento que ele estiver pronto e a partir do momento que todos os vereadores que 

assim por direito tiverem analisado o projeto de lei em questão. Bom, resolvida essa questão, 

convocarei então Sessão Extraordinária. Convoco Sessão Extraordinária, logo após esta Sessão 

Ordinária, para serem apreciados os Projetos de Lei nº 35/2023 e 62/2023 de autoria do 

Executivo, projeto de Lei nº 07/2023 e 16/202 do Legislativo. Projeto de Decreto Legislativo nº 

18/2023 e 20/2023 do Legislativo. Então os senhores estão convocados para Sessão 

Extraordinária, logo após essa Sessão. Que o senhor secretário proceda à leitura dos Votos de 

Pesar dessa sessão. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Votos de Pesar às digníssimas famílias de: 

MARCIA GOMES DE OLIVEIRA. Autoria: Renan Cortez; MARIA DE LOUDES RIBEIRO. Autoria: João 

Éder. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Um minuto de silêncio como homenagem 

póstuma aos falecidos. ((Minuto de silêncio)) Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o 

Presidente declarou encerrada a presente Sessão Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se 

esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício Tancredo Neves, aos onze dias do mês de setembro do 

ano de dois mil e vinte e três. 

         Sala das Sessões, 11 de setembro de 2023. 

 

        ___________________________________ 

EDUARDO DADE SALLUM 

Presidente 

 

       ___________________________________ 

RENAN CORTEZ 

1º Secretário 
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Câmara Municipal de Tatuí, 18 de setembro de 2023

Assinaturas Digitais

O documento acima foi proposto para assinatura digital na Câmara Municipal de Tatui. Para verificar as assinaturas, 
clique no link: https://tatui.siscam.com.br/documentos/autenticar HYPERLINK 
"https://tatui.siscam.com.br/documentos/autenticar?chave=RD600XEERS8C45WG"?chave=RD600XEERS8C45WG, ou 
vá até o site https://tatui.siscam.com.br/documentos/autenticar  e utilize o código abaixo para verificar se este 
documento é válido:

Código para verificação: RD60-0XEE-RS8C-45WG
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